

société religieuse, quelle merveille cette organisation ne pourrait-elle pas opérer ? Si les hommes s'unissaient aussi franchement pour les intérêts de l'âme qu'ils le font pour satisfaire leurs ambitions terrestres, quel puissant levier ce serait pour le bien !

Qu'a fait le Protestantisme ? Il s'est permis de soumettre sa doctrine aux investigations individuelles, de l'analyser, d'en démontrer les principes, d'en rechercher de nouveaux, de donner de nouvelles définitions doctrinales jusqu'à ce qu'enfin nous comptions 17 classes de méthodistes, 13 de baptistes, 12 de presbytériens, en tout, 350 différentes dénominations religieuses, dans les *Etats-Unis* ! Ceci ne constitue pas seulement un scandale, c'est en même temps un manque absolu de raison."

Question Scolaire

Un Rabbin de New-York, dans une lettre importante adressée au journal *Sun*, exprime sur la question des écoles des vues auxquelles un grand nombre de nos frères séparés se font un plaisir de souscrire avec empressement. Il écrit ce qui suit :

" Je crois que, dans plusieurs cercles, particulièrement parmi les protestants, autrefois, profondément hostiles au principe de l'Eglise romaine en matière d'éducation, — savoir : que la formation religieuse et séculière des enfants doit se faire simultanément, — on n'entretient plus sur cette matière les mêmes sentiments d'antagonisme et d'opposition sectaire. J'affirme également qu'un grand nombre de mes coréligionnaires partagent pratiquement ces vues sans vouloir de suite les manifester, dans la crainte de prendre une attitude contradictoire à la loi du pays qui veut un système d'écoles publiques où toutes les classes des citoyens puissent être admises et y recevoir le même enseignement, c'est-à-dire, l'enseignement neutre.

L'expérience a démontré que ce système d'éducation qui laisse à l'initiative privée ou à la charge des différentes églises la formation religieuse des enfants, n'a jamais donné les résultats que l'on en espérait. Il arrive qu'une large proportion de la jeunesse ne reçoit pas cette culture religieuse et morale si nécessaire au développement des plus hautes vertus qui doivent briller chez l'homme et le citoyen. La séparation de L'Eglise